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Résumeé

Cette étude vise a dévoiler la réalité de la santé durant la période saadienne,
un syjet clé de I'histoire du Maroc durant I’époque moderne, en raison de son
impact majeur, notamment aux niveaux politique, économique et social. A
travers cet article, nous tenterons d’analyser les principales catastrophes natu-
relles ayant marqué la société saadienne, telles que les épidémies, les famines
et les sécheresses, ainsi que d’autres catastrophes et maladies diverses qui ont
fragilisé le systeme de santé saadien. Nous examinerons également comment
les autorités et la société ont réagi a ces phénomenes et quelles stratégies ont
été employées pour les gérer, tout en évaluant Pampleur de leurs répercus-
sions sur la société saadienne.

Mots-clés

Catastrophes naturelles, santé, hopitaux, société, Saadiens
Abstract

This study aims to explore the state of health during the Saadi period, which
1s one of the key topics in the history of Morocco during the modern era, due

to its significant political, economic, and social impact. This paper will ana-
lyze the major natural disasters that affected Saadi society, such as epidemics,
famines, and droughts, along with other disasters and diseases that weakened
the Saadi health system. Additionally, we will investigate how the ruling au-
thorities and society responded to these social phenomena, the strategies they
employed to address them, and how these phenomena affected Saadi society.

Keywords

Natural disasters, health, hospitals, society, Saadis
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